

# LE BULLETIN DE LA PAROISSE DU CHRIST-ROI

## MOIS DE FÉVRIER 2023

BASSOU – BEAUMONT – BONNARD – BRION – BUSSY-EN-OTHE – CHARMOY – CHENY  
ÉPINEAU-LES-VOVES – LAROCHE-SAINT-CYDROINE – MIGENNES – MONT-SAINT-SULPICE – ORMOY

### ÉDITORIAL

*« Prends soin de lui »*

*La compassion comme exercice synodal de guérison*

*Chers frères et sœurs !*

La maladie fait partie de notre expérience humaine. Mais elle peut devenir inhumaine si elle est vécue dans l'isolement et dans l'abandon, si elle n'est pas accompagnée de soins et de compassion. [...] En cette XXXI<sup>ème</sup> Journée Mondiale du Malade, au beau milieu d'un parcours synodal, je vous invite à réfléchir sur le fait que c'est précisément à travers l'expérience de la fragilité et de la maladie que nous pouvons apprendre à marcher ensemble selon le style de Dieu, qui est proximité, compassion et tendresse.

Dans le Livre du prophète Ézéchiël, le Seigneur parle ainsi : « C'est moi qui ferai paître mon troupeau, et c'est moi qui le ferai reposer – oracle du Seigneur Dieu. La brebis perdue, je la chercherai ; l'égarée, je la ramènerai. Celle qui est blessée, je la panserai. Celle qui est malade, je lui rendrai des forces [...] je la ferai paître selon le droit » (34, 15-16). L'expérience de l'égarément, de la maladie et de la faiblesse fait naturellement partie de notre chemin : ils ne nous excluent pas du peuple de Dieu, au contraire, ils nous placent au centre de l'attention du Seigneur, qui est Père et ne veut perdre en chemin pas même un seul de ses enfants. Il s'agit donc d'apprendre de lui, pour être véritablement une communauté qui chemine ensemble, capable de ne pas se laisser contaminer par la culture du rejet.

L'Encyclique [Fratelli tutti](#), comme vous le savez, propose une lecture actualisée de la parabole du Bon Samaritain. Je l'ai choisie comme point cardinal, comme pivot, pour pouvoir sortir des « ombres d'un monde fermé » et « penser et engendrer un monde ouvert » (cf. n. 56). Deux passants, considérés comme des religieux, voient le blessé mais ne s'arrêtent pas. Le troisième, au contraire, un Samaritain, un homme méprisé, est mû par la compassion et prend soin de cet étranger qui gît au bord de la route, le traitant comme un frère. En faisant cela, sans même y penser, il change les choses, **il engendre un monde plus fraternel.**

Frères et sœurs, nous ne sommes jamais prêts pour la maladie. Et souvent nous ne sommes pas prêts non plus à admettre que nous avançons en âge. Nous craignons la vulnérabilité, Il n'y a pas de place pour la fragilité. Voilà pourquoi il est si important, notamment en ce qui touche à la maladie, que l'Église tout entière se mesure à l'exemple évangélique du Bon Samaritain.

La Journée Mondiale du Malade, en effet, n'invite pas seulement à la prière et à la proximité envers les souffrants ; en même temps, elle vise à sensibiliser le peuple de Dieu, les institutions sanitaires et la société civile à une nouvelle façon d'avancer ensemble. [...]

La Parole de Dieu est toujours éclairante et contemporaine. Non seulement pour dénoncer, mais aussi pour proposer. De fait, la conclusion de la parabole du Bon Samaritain nous suggère que l'exercice de la fraternité, qui commence par une rencontre en tête-à-tête, peut être élargi à une prise de soin

organisée. L'auberge, l'aubergiste, l'argent, la promesse de se tenir mutuellement informé (cf. Lc 10, 34-35) : tout cela fait penser au ministère des prêtres, au travail des agents sociaux et de santé, à l'engagement des familles et des volontaires grâce auxquels, chaque jour, dans chaque partie du monde, le bien s'oppose au mal.

« **Prends soin de lui** » (Lc 10, 35) : telle est la recommandation du Samaritain à l'aubergiste. Jésus la répète aussi à chacun de nous et, à la fin, nous exhorte ainsi : « **Va, et toi aussi, fais de même** ». Comme je l'ai souligné dans [Fratelli tutti](#), « La parabole nous montre par quelles initiatives une communauté peut être reconstruite grâce à des hommes et des femmes qui s'approprient la fragilité des autres, qui ne permettent pas qu'émerge une société d'exclusion mais qui se font proches et relèvent puis réhabilitent celui qui est à terre, pour que le bien soit commun. De fait, nous avons été créés pour une plénitude qui n'est atteinte que dans l'amour. Vivre dans l'indifférence face à la douleur n'est pas une option possible » (n. 67-68).

Le 11 février 2023 aussi, tournons notre regard vers le Sanctuaire de Lourdes comme vers une prophétie, une leçon confiée à l'Église au cœur de la modernité. Il n'y a pas que ce qui a de la valeur qui fonctionne et il n'y a pas que celui qui produit qui compte. Les personnes malades sont au centre du peuple de Dieu qui avance avec elles comme prophétie d'une humanité où chacun est précieux et où personne n'est à exclure.

Je confie chacun de vous, qui êtes malades, à l'intercession de Marie, Santé des malades ; vous aussi qui prenez soin d'eux en famille, par le travail, la recherche et le volontariat ; et vous qui vous engagez à tisser des liens personnels, ecclésiaux et civils de fraternité. J'envoie à tous ma bénédiction apostolique.

*Extrait du message du pape François, pour la xxxi<sup>ème</sup> journée mondiale du malade*

*Rome, Saint-Jean-de-Latran, 10 janvier 2023.*

Proposé par le père Jean-Louis NGABONZIMA, curé du Christ-Roi

## LES ÉVÉNEMENTS RELIGIEUX DU MOIS DE JANVIER

### LES OBSÈQUES

4 janvier	Colette BIFFI	Ormoy
13 janvier	Roland PETRISOT	Bussy-en-Othe
13 janvier	Eric QUENNEHEN	Charmoy
19 janvier	Maria-Fatima ANDRADE	Bassou
25 janvier	Yves YAN	Christ-Roi
27 janvier	Marie-Hélène CAILLIAU-FARCY	Christ-Roi
31 janvier	Jean-Baptiste FOURNIER	Ormoy

# LE REPORTAGE

## Les enfants chantent Noël à l'Ehpad de Migennes



Messe des familles



Soirée bible – Actes des apôtres avec sœur Sylvie



# PAROISSE DU CHRIST-ROI

## RENSEIGNEMENTS PRATIQUES ET UTILES

### **Presbytère :**

54, rue Emile Zola 89400 Migennes  
tél. : 03 86 80 08 85  
e-mail : christroi@paroisses89.fr

### **Catéchisme :**

Samedi : 10h00 à 11h30  
Dimanche : 9h30 à 11h00

### **Obsèques :**

Centralisation par Viviane Fortier qui  
contacte les villages  
tél. : 06 64 10 11 36

### **Baptêmes, mariages :**

Prendre rendez-vous au presbytère  
(03 86 80 08 85)

### **Permanence du presbytère :**

Du lundi au vendredi : 9h30 à 11h30

### **Permanence de la secrétaire paroissiale :**

Jeudi : 9h00 à 12h00

### **Permanence du Père Jean-Louis :**

Mardi : 10h00 à 11h30 et 17h00 à 18h30  
Samedi : 10h00 à 11h00 sur rendez-vous



Une petite équipe de bénévoles se retrouve deux mardis après-midi par mois de 14h30 à 16h00, à l'EPHAD de Migennes, pour une célébration en présence du Père Jean-Louis. Cela permet des échanges très riches entre les résidents et les bénévoles.

Le 24 décembre, nous avons été heureux d'organiser une messe de Noël, suivi d'un goûter, en coopération, avec la direction de l'EPHAD et les aides-soignants.

L'effectif devient restreint, aussi il serait bénéfique d'élargir l'équipe ; vous pouvez nous contacter :

J.-F. Schmitt :

tél. : 06.07.01.25.09

mél : am.schmitt775@orange.fr